

Escritores de Ñuble

Jorge Luis Araneda Aguilera

Por C.R.I.

Nació en Yungay en 1945. Reside en Concepción.

Yungay ha sido pródigo en personalidades interesantes. Ya nos hemos referido a escritores nacidos allí, como el historiador Walterio Millar; el poeta Oscar Martínez Bilbao y el abogado Otto Cid.

Nos referiremos ahora al profesor Jorge Luis Araneda Aguilera, generoso ensayista de temas pedagógicos. Dos años tenía el niño Jorge Luis, cuando sus padres decidieron traerlo, junto a sus hermanas, a nuestra ciudad. Aquí hizo sus estudios de Preparatorias y Humanidades en el Colegio Seminario. Posteriormente, sin título docente alguno y mientras cumplía una edad mayor (tenía sólo 17 años), para ingresar a la Universidad, hizo clases en el Liceo Parroquial de Yungay. Allí descubrió su vocación por la pedagogía y ésa fue la línea que decidió tomar.

Es interesante el currículo de este maestro,

tanto en el aspecto humano como profesional. La brevedad de este espacio, nos impide, aún resumiendo, hacerlo presente.

En esta semblanza, nos importa destacarlo como un estudioso, severo y profundo, de materias de su especialidad, que se expresan en tres ámbitos: primero, como profesor de Biología y Ciencias, Universidad de Chile; segundo, como Master en Metodología Didáctica, Universidad de Bucarest (Rumania) y tercero, como doctor en Ciencias Pedagógicas, de esa misma Universidad.

En tales condiciones, ha incursionado en la literatura pedagógica con absoluta propiedad. Sus múltiples ensayos y otros que tiene aún inéditos, tocan temas de alta aplicación en la educación actual. Algunos de sus títulos, son los siguientes:

"Primer Ensayo de un Curso de Metodología"

(1971); "Segundo Ensayo de un Curso de Metodología" (1972); "Sexo y sociedad" (1973).

"La Heurística y el Descubrimiento en la Metodología, didáctica de las Ciencias Biológicas" (1980); "La computación en la Educación Personalizada" (1985); "Hacia una Metodología para el Desarrollo de las Funciones Básicas en Preescolares" (1987); "Guía Pedagógica del Colegio Constitución" (1985); "La Transferencia de Conocimientos y Habilidades Intelectuales" (1987); "Los Modelos Educativos como Factor de Convivencia", con el auspicio de la Sociedad Científica de Chile y "Ciencia y Tecnología, Factores determinantes de la convivencia", con el apoyo de la misma entidad.

Todos estos trabajos tienen apoyo o auspicio de las Universidades Técnica del Estado, Chile y Católica, del Instituto Profesional de Providencia y de la Universidad de Bucarest (Rumania).

Actualmente, el profesor Araneda se desempeña como rector del Colegio Concepción, de Concepción, después de haber servido durante varios años, con óptimos resultados, el cargo de Director del Colegio Constitución, de la ciudad del mismo nombre.

La Discusión, Chillán, 30-X-1994 p. 2.

2060446

LA DISCUSIÓN

Diario de la mañana, fundado el 5 de febrero de 1870

Directora:	Tito Castillo Peralta.
Dirección:	18 de Septiembre 721.
Fonos:	212650 - 212962 - 213006.
Representante Legal:	Luis del Villar Zaeco.
Dirección:	18 de Septiembre 721.
Propietario:	Empresa Periodística La Discusión S.A.
Impresora:	Impresora La Discusión S.A., la que sólo actúa como tal.

Jorge Luis Araneda Aguilera [artículo] C. R. I.

Libros y documentos

AUTORÍA

C. R. I

FECHA DE PUBLICACIÓN

1994

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Jorge Luis Araneda Aguilera [artículo] C. R. I.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa